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BOLETM .L 

Em conformidade com o preceituado no artigo 8.° dos 
nossos estatutos e no artigo 19.° do regulamento respectivo, 
a nova direcção tomou posse na sessão do 1.° de abril e dis- 
tribuiu entre si os diversos cargos assim : 

Presidente e director da Revista de Guimarães_ Dr. Ave- 
lino da Silva Guimarães. 

Vice-presidente - Dr. Antonio Augusto de Freitas. 
Secretario-Gaspar Loureiro de Almeida Cardoso Paul. 
Vice-secretario e thesoureiro_ Simão Eduardo Alves Ne- 

riz . 

ves. 
Director dos museus-- Dr. José de Freitas Costa. 
Director da biblioLheca-- Dr. Domingos de Sousa Junior. 
Director do serviço escolar_Padre Gaspar da Costa Ro- 

Na mesma sessão o sur. presidente apresentou a seguin- 
te proposta : 

\ 
A facilitação dos exames de admissão aos lyeeus é um aconte- cimento de alta importancia para todas as famílias porto guezas, e de singular interesse para esta cidade, onde se tem largamente desenvol- 
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vide a instrueção secundaria. Deve-se este importante e liberal melho- 
ramento á prestante energia do nosso digno soco honorario, e zeloso 
deputado por este circulo, o snr. conselheiro João Franco Castello 
Branco, pelo que proponho que se exame na acta um voto de louvor, e 
se lhe oommunique por telegramrna. 

Foi approvada e emiuiu- o telegramrna. se 

-* 

O SBT. presidente na mesma occasião fez a participação se- 
guinte, que foi recebida com muito contentamento 1 

Par ticipo que a com missão agricola resolveu ensaiar a cultura do 
arroz de sequeiro, em diversos pontos do concelho , que não pôde este 
anão ensaiar a vinha projectada com novas vides, esperando novas 
informações do digno consul portuguez de Marselha ; e que espera 
para o anafe proximo não só estabelecer essa vinha, como ensaia.r di- 
versas e novas culturas , e por agora continua o digno secretario da 
cor missão, o snr. Baptista Sampaio, os trabalhos notaveis da sua 
vinha em Gondar empregando um novo sistema de ramadas verti- 
caes; e que, emfim, receberam semente de arroz para experiencia os 
snrs. José Ribeiro Martins da Costa (Aldão), Manoel Fernandes Gui- 
marães (Gondomar), dr. Jeronymo Couto (Tagifde), Fortunato da Sil- 
va Ribeiro, Domingos Jose Ribeiro Guimarães e Manoel Victorino da 
Silva Guimarães (Azurey), Manoel Pinheiro Caldas (Santa Marinha da 
Costa), Francisco Cardoso (Moreira de Coneeos), dr. Ignacio de Mene- 
zes (S. Romão de Mesão-Frio), João Lopes Cardoso (Route). 

* 

Na mesma sessão O reverendo padre Roriz apresentou esta 
proposta, que foi aprovada : 

Tendo falleeido na vila de Santo Thyrso o nosso antigo soco 
o exe.*"° conde de S. Bento, cidadão prestimoso, a quem este concelho 
deve importantes benefieios e o paz a ereação duma escola na terra 
da sua naturalidade, proponho que se consigne 11a acta um voto de 
profundo sentimento pela morte de tão benemerito cidadão e se eom- 
munique a familia do finado, representada na pessoa de seu sobrinho 
o sur. José Luiz d'Andrade. 
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0 balancete fechado em 31 de Março e apresentado pelo 
digno thesoureiro o s r .  Simão Neves, mostra um saldo de 
1326210 reis. 

* 
Por proposta do snr. Simão Neves, resolveu-se gratificar o 

continuo pelo seu zeloso e assíduo desempenho das funcções a 
seu cargo, deliberando-se que se lhe dessem 12,z§;000 reis. 

zé 

Foram admitidos os seguintes socos: por proposta do 
snr. dr. Sousa, os snrs. d r .  Braulio Lauto Pereira da Silva 
Caldas e Francisco José da Silva Basto e irmão deste Alvaro da 
Silva Basto; por proposta do reverendo padre Roriz, os snrs. 
Manoel Martins Barbosa d'0liveira, Manuel Ribeiro Germano 
Guimarães o Augusto de Sousa Passos; e por proposta do snr. 
Eduardo Neves, o SDT. José Menezes de Amorim. 

Na sessão de 15 de abril foram propostos para socos ¬ 
pelo sur. presidente: o sIlr. general reformado Thomaz Julio 
da Gosta Sequeira; pelo reverendo padre Roriz, 0 snr. João de 
Faria e Sousa de Abreu; e por mim OS snrs. drs. Antonio Vi- 
cente Leal Sampaio e Theotonio Rebelio Teixeira. Foram admit- 
tidos. 

-* 
Em sessão do 1.° de maio foi admitido soco por proposta 

minha o snr. padre João Antonio de Araujo, abade de S. Tho- 
mé de Abbação. 

* 

Na mesma sessão o sur. dr. Sousa communicou a reunião 
das cor missões encarregadas, uma de auxiliar a direcção na 
compra de livros para a biblioteca segundo o contrato feito 
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com a camara municipal, e outra de indicar quaes as obras 
em duplicado, que possam trocar-se com O Club Commercial 
Vimaranense; e que aquela escolheu o sur. dr. Joaquim José 
de Meira para apresentar a lista dos livros que devem ser 
adquiridos; e que esta resolveu que se extrahisse um catalogo 
dos duplicados, existentes na bibliotheca, para ser feita oppor- 
tuuamente a escolha e efectuar-se a troca. 

* 

0 digno tesoureiro apresentou o balancete encerrado em 
30 de abril, o qual accusa o saldo de 1075805 reis. 

* 

0 mesmo s r .  thesoureíro propoz para soco e foi admini- 
do o SI1I`. João Pinto da Cunha Andrade. 

=1= 

Em sessão de 15 de maio foi apresentado pelo SIlo. presí- 
dente um oííicio, que lhe fera dirigido pelo SDP. Antonio Fer- 
reira Campos, proprietario do Gabinete Portuguez de Leitura, 
do Rio de Janeiro, que se oferece para agente da Sociedade 
u'queila cidade, amém de cuidar da propaganda da Revista de 
Guimarães, sua distribuição e cobrança n'aquella cidade me- 
diante 0 custo da assinatura anua l  nesta cidade com a de- 
ducção de 25 0/0, correndo por sua conta a importancia de portes 
postaes e mais despezas. Resolveu-se enviar-lhe um exem- 
plar da Revista, e aceitar a proposta. 

* 

0 SDF. presidente participou que, por intermedio do sur. dr. 
Domingos de Sousa, recebera da direcção da Companhia dos 
Banhos de Vízella, para o museu archeologico a oferta de dit'- 
ferentes objectos encontrados nas excavações, feitas em Vi- 
zella. 

Resolveu-se agradecer. 



199 

* 

Na mesma sessão o s r .  Simão Neves COIDITIUIIÍCOLI que o 
exc.***° snr. dr. Francisco Martins Sarmento otiereceu a 4.* 
prestação do preço da sua empreitada, para ser aplicada á 
acquisição das estantes dos museus. Em nome da direcção 
reiteramos a s. exe." os mais íntimos agradecimentos. 

* 

Foram admitidos socos os snrs. dr. João de Mello Sam- 
paio e Armindo de Freitas Ribeiro de Faria, o primeiro por pro- 
posta do SI1I'. presidente, e 0 segundo por proposta do snr. dr. 
Sousa. 

* 

0 snr. dr. Sousa lembrou a conveniencia de oíficiar-se á. 
camara municipal, pedindo para que na conclusão da planta 
da cidade, que esta deliberada, se inclua a indicação da linha 
de muralhas da antiga vila. Assim se resolveu. 

* 

0 s r .  presidente fez a seguinte proposta : 

Tendo sido ordenado pelo ministerio das obras publicas, ha dois 
anhos, O levantamento das plantas das notabilissimas estações archeo- 
lcgicas da Citaria o do Sabroso, cuja revelação e exploração se de- 
vem aos inolvidaveis serviços do snr. dr. Francisco Martins Sarmen- 
to, e te11do~se dado começo a esses trabalhos, não só não consta que 
estejam concluídos, mas nem sequer se sabe em que termos se acham 
os trabalhos encetados: proponho se represente ao governo, pedindo 
a conclusão desses trabalhos. 

Foi approvada. 
1: 

Havendo assunto grave a resolver acerca do serviço da 
hibliotheca, em vir tufe das informações do sur. dr. Domingos 
de Sousa, resolveu-se, por proposta da presidencia, que se não 
tomasse resolução alguma sem ouvir alguns directores substitu- 
tos e cousocios; em vista do que se resolveu que esta com- 
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missão ficasse composta dos snrs. padre Antonio da Silva Ri- 
beiro, dr. Antonio Coelho da Motta Prego, abbade de Tagilde, 
Domingos Leito de Castro, dr. Joaquim José de Moira, dr. 
José da Cunha Sampaio, dr. João de Mello Sampaio, e João 
Gualdirio Pereira, e que a convocação se fizesse para o dia 19 
as 5 horas da tarde. 

* 

Na sessão de 2 de junho o sur. presidente apresentou a 
seguinte proposta, que foi approvada : 

Falleceu 0 snr. Antonio Augusto da Silva Cardoso, soco honora- 
rio (Testa corporação, e, entre os socos honorarios, um d'aquelles a 
quem esta Sociedade deve 0s mais relevantes serviços, a mais dedica- 
da devoção: como fundador, como professor, já regendo os primeiros 
cursos de desenho industrial diurnos e nocturnos até ao estabeleci- 
mento da escola Francisco de Hollanda, já retendo 0 curso de dese- 
nho do Instituto Escolar, já prestando as diversas direcções o seu 
concurso de serviços e de conselhos, o falecido foi para esta Socie- 
dade, e para a consecução dos seus uns patrioticos uma das suas 
mais fortes pedras angulares, um dos seus mais seguros apoios. Não 
passaram ainda quinze dias que ouvi ao ilustre fallecido considera- 
ções de vivo interesse pelos progressos d'esla corporação, e da ins- 
trucção popular vimaranense, vivacidade singular u'aquelle homem 
de caracter reservado e triste, e já minado da doença gravissinia que 
o prostrou. Foi um benernerito, deixa na organisação social vima- 
ranense uma lacuna mui larga ! 

Proponho, pois, se consigne na acta um voto de saudosa gratidão, 
e se envie á dolo-ida familia a expressão do nosso sentimento. 

* 

0 sur. Simão Neves, tesoureiro, apresentou o balanço fe- 
chado em 31 de maio, pelo qual se mostra um saldo de 
1235720 reis. 

$ 

Na mesma sessão resolveu-se, visto a consulta da commis- 
são organisada para tratar de assumpto importante relativo ao 
serviço da l›il›liotheca, e aceitando-se o seu parecer de modera- 
ção, recommendar ao empregado da biblioteca todo 0 cuida- 
do na cobrança dos livros, que forem contados para leitura 
em domicilio. 



201 

* 

0 sur. dr. Domingos de Sousa declarou que a transmissão 
electiva dos objectos ofertados pela direcção da Companhia 
dos Banhos de Vizella, a que já nos referimos, ficou dependen- 
Le da approvação da assembleia geral. 

* 

Na sessão de 19 de Junho foi lido um ofício da com missão 
promotora da Bibliotheca Cunha Rivera, de Arrayollos, que so- 
šicitava quaesquer livros ou donativos. Resolveu-se que se lhe 
enviasse a Revissa de Guimarães. 

* 

Na sessão extraordinaria de hoje verificou-se pelo balance- 
te deste mez, que ha um saldo de 765235 reis. 

-* 

Por proposta minha, foi consignado na acta um voto de 
profundo sentimento pelo prematuro e inesperado passamento 
do IIOSSO soco e malogrado amigo 0 SEF. Jeronymo Peixoto de 
Abreu Vieira. 

* 

Na mesma sessão o sur. presidente apresentou dois titules 
particulares de dois penedos com nus signaes ou círculos 
concenlricos, silos um na bouça de Silvestre ou Pinheiros, da 
freguezia de S. Salvador de Briteiros dá"esta comarca, cujo doador 
foi o sur. Manoel Joaquim Marques, de S. Claudio do Barco, e 
outro na louça do monte da Gandra, da dita freguezia de 
Briteiros, cujo doador foi o SDT. Francisco Fernandes de Mace- 
do, da mesma freguezia. 

Resolveu-se agradecer ao sur. Marques, e digno tabellião 
Cesar, os seus obsequios. 
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* 

A Sociedade recebeu durante o trimestre hoje indo, as se- 
guintes ofertas de livros e periodicos para a nossa bibliotheca 
e gabinete de lei*ura : 

Livros 

Padre João Gomes dá*Oliveira Guimarães - 2 folhetos. 
A. Costa Lobo - 1 folheto. 
Dr. Eduardo José da Silva Carvalho - 1 volume. 
Associação Auxiliar da Missão Ultramarina - 1 folheto. 
Dr. Francisco Martins Sarmento - 10 volumes, 2 numeros do 

Occídente e 40 fascículos da Africa Ilustrada. 
Dr. Avelino da Silva Guimarães-8 volumes. 
José Ribeiro Martins - 2 volumes. 
A. F. Nogueira - 1 volume e 1 folheto. 
Adelino Lemos - 6 volumes e 7 folhetos. 
Conego Manoel Moreira Junior - 8 volumes. 
Gabriel d'Almeida - 1 folheto. 
Direcção da Companhia dos Banhos de Vizella - 1 folheto. 
Provedor da administração da Real Casa Pia de Lisboa --1 fo- 

lheto. 
Associação Commercial do Porto - 1 folheto. 
Magalhães da Moniz -- 1 volume. 
G. de Figueiredo - 1 folheto. 
Camara Municipal do Porto - 1 folheto. 
Associação Commercial de Lisboa -- 1 folheto. 
Adolpho Pires Bahia - 1 volume. 

Jornaes 

Jornal Hortz'eolo-Agricola - Porto. 
O Atomo - Lisboa. 
O Povo de Esposende. 
A Juventude. 
O 31 de Janeiro. -- Lisboa. 
A Cidade do Porto Porto. 
O Amigo dos Catholicos -. Hayward (Estados-Unidos do Norte). 
O Campeão -»- Villa Franca de Xira. 
Damião de Goes -- Alemquer. 
A Agricultura Nacional. 
Correio da Tarde - Lisboa. 
Diario de Notícias - Lisboa. 
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* 

SOS 
Para tornar mais progressivo o engrandecimento dos nos- 
museus receberarn-se as seguintes ofertas feitas pelos 

SI1IIS. : 

D. Guilhermina d'01iveira Menezes Areias, 1 fragmento de telha 
romana e 1 tijolo romano, encontrados no casal de Combro de Baixo, 
freguezia da Gandarella, doesta comarca. 

Adelino Lemos, 2 moedas de prata e 21 de cobre, antigas. 
Augusto Ferraz da Costa Braga, do Rio de Janeiro, uma nota de 

M5000 reis da Republica dos Estados-Unidos do Brazil. 

Testemunharnos daqui em nome da Sociedade os nossos 
agradecimentos a todos os oíterentes. 

Guimarães, 30 de Junho de 1893. 

GASPAR L. D'A. C. PAÚL. 


